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НУЖНА НАЛОГОВАЯ ЛЬГОТА ДЛЯ СОЦОБЪЕКТОВ

Председатель Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ, руководитель партийной 
фракции в Госдуме Сергей Ми-
ронов прокомментировал итоги 
состоявшейся сегодня встре-
чи депутатов фракции СРЗП с 
Председателем Правительства 
РФ Михаилом Мишустиным:

– На встрече с главой Прави-
тельства обсудили ряд важных 
социальных вопросов. В част-
ности, наш законопроект о бес-
платных земельных участках 
для воинов СВО. Буквально на-

кануне такое предложение под-
держал Президент, дал поруче-
ние Правительству. Нам важно, 
как оно будет воплощаться. Мы 
считаем, что обязательно долж-
на быть предусмотрена норма: 
если вдруг нет возможности вы-
делять участки, они должны за-
меняться равноценной денежной 
компенсацией. Чтобы в любом 
случае наши участники СВО по-
лучали эту поддержку.

Обсудили также запуск новой 
жилищной программы для наших 
граждан. Речь идёт о наёмных 
домах социального использо-
вания. Фактически это льготная 
аренда, которой могли бы поль-
зоваться наши семьи с детьми, 
бюджетники, работники произ-
водств, в том числе оборонных, 
переезжающие из других реги-
онов, беженцы из приграничья. 
Причем, независимо от дохода. 
Это вариант недорогого аренд-
ного жилья для людей, которые 
не могут позволить себе ипо-
теку или временно переезжают 
в другие регионы. Формально 
этот механизм существует уже 
больше 10 лет, но на всю стра-
ну таких наемных домов меньше 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: ТРЕБУЕМ ОТ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ
НАЦИОНАЛИЗАЦИИ СФЕРЫ ЖКХ

сотни. И мы сейчас предлага-
ем совместно с Минстроем за-
пустить более масштабный пи-
лотный проект в трёх регионах.

В ходе встречи мы поднимали 
вопросы госзакупок, в том числе 
практики закупок у взаимозави-
симых лиц, которую нужно огра-
ничивать, поскольку она ведёт к 
завышению цен и тарифов.

Я также напомнил членам 
кабмина о наших предложени-
ях по госрегулированию цен, 
обязательно надо ограничи-
вать торговые наценки на ос-
новные продукты питания.

Говорили о проблемах ЖКХ 
– сегодня это очень острый 
и болезненный вопрос для 
наших граждан. Тарифы ра-
стут запредельными тем-
пами, в отличие от качества 
услуг и инфраструктуры. Мы 
призываем Правительство: 
нужно «замораживать» тари-
фы, проводить масштабный 
федеральный аудит в сфере 
ЖКХ и национализацию от-
расли. Частные компании не 
будут решать системные про-
блемы, это должно делать го-
сударство.

РЕГИОН НА ГРАНИ
БАНКРОТСТВА?!

К началу марта госдолг Ар-
хангельской области достиг 
практически 94 миллиардов 
рублей. Всего за два месяца 
этого года он вырос более чем 
на 8% при том, что, как мы уже 
писали ранее, региональный 
Минфин планировал увеличе-
ние долга относительно соб-
ственных доходов бюджета с 
90% до 99% за весь 2025 год. 

– Поморье является ли-
дером среди всех субъектов 
Северо-Западного феде-
рального округа по размеру 
госдолга, сильно «обгоняя» 
даже Санкт-Петербург (поч-
ти 73 миллиарда рублей на 
начало марта). При этом 
собственные доходы не со-
поставимы в принципе – у 
«Северной столицы России» 
за прошлый год они превы-
сили 1,3 трлн рублей, а наши 
собственные налоговые и не-
налоговые доходы «не дотя-
нули» и до 100 млрд, – приво-
дит сравнение Председатель 
Совета регионального отде-
ления Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Архангельской области Олег 
Черненко.   

Но глава региона 11 марта 
поделился основными тезиса-
ми своего доклада Президенту 
России по итогам пяти лет ра-
боты, с которым он заручился 
поддержкой на предстоящих 
выборах губернатора Архан-
гельской области.

Так, из доклада главы реги-
она выяснилось, что рост вало-
вого регионального продукта с 
550 млрд до 834 млрд рублей 
обеспечил 50-процентный рост 
этого важнейшего для эконо-
мики любого субъекта Россий-
ской Федерации показателя. 
Однако, даже опираясь на дан-
ные Росстата, нетрудно посчи-
тать, что за период с октября 
2020 года, когда Александр Ви-
тальевич вступил в должность, 
по март текущего прогрессив-
ный уровень инфляции в Рос-
сии составил 47,33%.

Это значит, что покупатель-
ная способность рубля снизи-
лась практически на те же 50% 
– получается, что и реальный 

ВРП за это время не изменил-
ся, даже если верить офици-
альной статистике. А многие ли 
сейчас ей верят?

Дабы не проводить в услови-
ях непростых международных 
отношений сравнения нацио-
нальной валюты с общемиро-
выми резервными, обратимся 
к лучшему эквиваленту со вре-
мён Бреттон-Вудского согла-
шения – «золотому стандарту». 
Итак, учётные цены на золото 
Банка России на 8 октября 2020 
года составляли 4740 рублей 
23 копейки за один грамм. На 
11 марта грамм благородного 
металла Банк России оценивал 
уже в 8329 рублей 49 копеек. 
Таким образом, рубль со дня 
вступления нынешнего губер-
натора Архангельской области 
в должность по день публика-
ции «прорывной» статистики 
подешевел более чем на 75%...

Получается, что реально ва-
ловый региональный продукт, 
как и вся экономика Поморья, 
ушёл в жалкий «минус», а сле-
дующий тезис доклада об уве-
личении объёма инвестиций 
в экономику региона на 11% в 
денежном выражении выглядит 
настоящим провалом.

Во многом по этой же при-
чине при заявленном в отчё-
те губернатора «практически 
двукратном увеличении соб-
ственных доходов областно-
го бюджета с 55 до 97 млрд 
рублей по прошлому году» 
наше родное Поморье в су-
ровой действительности на-
ходится на пороге дефолта, 
по уши погрязнув в «дорогих» 
коммерческих кредитах, о чём 
недавно предупредил руково-
дитель фракции СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Архангельском областном Со-
брании депутатов Олег Чер-
ненко.

По сути это и подтвердила 
недавно пресс-служба Ми-
нистерства финансов Архан-
гельской области изданию 
«Ведомости Северо-Запад», 
сообщив, «что увеличение 
размера госдолга связано с 
ростом расходов на покрытие 
заимствований, которые были 
взяты в предыдущие годы».

В той же публикации авто-
ритетного издания от 17 марта 
этого года «опрошенные «Ве-
домостями» эксперты отмеча-
ют, что государственный долг 
Архангельской области нахо-
дится на критическом уровне, 
так как почти половина обя-
зательств приходится на ком-
мерческие займы по высоким 
ставкам». Финансовые анали-
тики международных инвести-
ционных домов подтверждают 
тезисы, озвученные Председа-
телем Совета регионального 
отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Архангельской области Олегом 
Черненко полтора месяца на-
зад.

По предложению фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Гордума Архангельска 
обратится к губернатору за на-
логовой льготой для социальных 
объектов.

Итоги мартовской сессии 
Архангельской городской Думы 
прокомментировала руководи-
тель фракции СРЗП Светлана 
Алефиренко:

– Одним из главных вопросов 
сессии стало распределение 
дополнительных доходов го-
родского бюджета на 2025 год в 
размере почти 725 млн рублей.

Надо отметить, что практиче-
ски 40% от этой внушительной 
суммы пойдет на выполнение 
обязательств по транспорт-
ной реформе, навязанной нам 
областью, которая на сегод-
няшний день не выделила ни 
копейки, и городу приходится 
находить средства, чтобы, в 
прямом смысле этого слова, 
тащить на себе эту ношу, изы-
скивая уже не первый квартал 
сотни миллионов рублей в бюд-
жете города. При этом качество 
услуг транспортной компании 
«Рико» оставляет желать луч-
шего… Очень хочется верить, 
что область наконец начнет вы-
полнять взявшие на себя обяза-
тельства-обещания.

Большинство оставших-
ся средств распределено на 
городское хозяйство, благо-
устройство, дорожную инфра-
структуру, капитальные ремон-
ты объектов городского округа 
и другое.

А вот на социальную сферу 
выделено всего 64 млн рублей, 
что составило лишь 8,6% от об-

щей суммы. И здесь, к сожале-
нию, предложено только закры-
тие проблемных «дыр» – речи 
не идет ни о каком развитии или 
современном оснащении обра-
зовательных, культурных и спор-
тивных объектов.

Итак, постатейно. 13,5 млн 
рублей выделяется с целью обе-
спечения софинансирования с 
областным бюджетом для пре-
доставления мер социальной 
поддержки семьям участников 
СВО (это бесплатное питание в 
школах и детсадах, бесплатное 
посещение занятий по допобра-
зованию, освобождение от пла-
ты за посещение детсада либо 
групп продленного дня).

Надо отметить, что эту сумму 
пришлось выделять в экстрен-
ном порядке, так как область 
увеличила для Архангельска 
процент софинансирования в 
этом году по данному направле-
нию с 5% до 30%. При том, что 
это меры поддержки региональ-
ного уровня, но область опять 
перекладывает «ношу» на муни-

ципалитет…
3,8 млн – на подвоз учащихся 

77-й школы к месту учебы и об-
ратно: судебное решение, кото-
рое город обязан исполнять.

Еще 3 млн рублей – на раз-
работку проектно-сметой до-
кументации на капитальный 
ремонт пяти школ (N2, 27, 30, 
34, 49) для их заявления в феде-
ральную программу «Модерни-
зация школьных систем образо-
вания».

3 млн будет добавлено на 
предоставление денежной вы-
платы на аренду жилья педагоги-
ческим работникам. Изначально 
в бюджете-2025 была заложена 
сумма в размере 10,8 млн, но 
так как количество заявок от пе-
дагогов увеличилось, возникла 
дополнительная потребность. 
Теперь все обязательства будут 
выполнены – поддержку получат 
более 120 человек.

На культуру из 725 миллионов 
выделено только 3,6 млн – на 
капремонт электротехническо-
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ПУСТЬ КОМПЕТЕНТНЫЕ ОРГАНЫ РАЗБИРАЮТСЯ...
А сколько ещё образователь-

ных учреждений в Архангель-
ской области пусть официально 
пока и не планируются, но ре-
ально находятся на грани вы-
нужденного закрытия... Одну из 
таких школ – в Нименьге – в мар-
те посетил с рабочим визитом 
депутат Онежского окружного 
Собрания от Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Эдуард Володенков. 

По приглашению своего кол-
леги-справедливоросса Генна-
дия Козлова председатель ко-
миссии по вопросам экономики 
и инфраструктурного развития 
Собрания депутатов Онежско-
го округа Эдуард Володенков 
отправился в поездку на левый 
берег Онеги. Неизгладимое впе-
чатление на народного избран-
ника произвела «Нименьгская 
основная общеобразовательная 
школа».

В феврале прошлого года 
туда нанесли профилактический 
визит специалисты Северодвин-
ского управления Роспотреб-
надзора. В ходе проверки веду-
щим специалистом-экспертом 
был выявлен ряд нарушений, по 
которым школе были выданы 
предписания об устранении со 
сроком исполнения до 1 сентя-
бря 2024 года.

Руководство школы предпри-
няло неоднократные попытки 
получить дополнительное фи-
нансирование для устранения 
нарушений, включая приобрете-

ние светильников, фильтров для 
воды, водонагревателей, бакте-
рицидных установок и посуды 
из нержавейки. Однако просьбы 
о выделении дополнительных 
средств в Управление образо-
вания на тот момент ещё Онеж-
ского района, в том числе о 
включении в проект бюджета на 
2025 год расходов на устране-
ние нарушений на сумму более 
полутора миллионов рублей, 
остались без ответа.

В феврале текущего года из 
Нименьги было направлено хо-
датайство на имя нового началь-
ника управления образования о 
выделении 230 тысяч рублей на 
приобретение светильников для 
зданий Нименьгского детского 
сада, Нименьгской основной 
школы и Шастинской школы. 
Благо, Роспотребнадзор про-
длил срок исполнения предпи-
сания до сентября 2025 года, 
позволив избежать наложения 

штрафных санкций.
В ответ на ходатайство чи-

новница Турандина указала, что 
меры по устранению нарушений 
являются полномочиями школы, 
которая должна самостоятельно 
распределить средства на ис-
полнение муниципального зада-
ния и привлечь дополнительные 
источники финансирования.

Эдуард Володенков отметил 
критическое состояние освеще-
ния в школьных помещениях. По 
его наблюдениям, коридоры и 
классные комнаты погружены в 
полумрак, светильники разнокали-
берные, многие не работают, что 
создает угрозу здоровью учащихся 
и воспитанников детского сада.

– И в этом сумраке гробят своё 
зрение обучающиеся школ и вос-
питанники детского сада. Наши 
дети. О здоровье которых, в пер-
вую очередь, призваны заботить-
ся и начальник управления Туран-
дина, и глава округа Пономарёва, 
и министр образования Русинов, 
и губернатор Цыбульский. Тем 
более, что они при каждом удоб-
ном случае рассказывают, как 
радеют за благополучие подрас-
тающего будущего России. Так 
вы, радетели, сначала сделайте, 
чтобы дети не слепли, пытаясь 
разглядеть следы мела на доске, 
– обращается депутат Володен-
ков к исполнительной власти. – А 
я пока готовлю запрос в Рособр-
надзор РФ. Идти по заведенно-
му кругу «округ – министерство 
– губернатор – округ» не хочется. 
Проходили.

ДЕПУТАТ ОТ СРЗП ГЕННАДИЙ 
КОЗЛОВ: «МАЛОШУЙКА
ПО ЗАКОНУ ИМЕЕТ ПРАВО НА
ВРАЧЕЙ – ТЕРАПЕВТА И ПЕДИАТРА»

Геннадий Козлов разбира-
ется в том, почему в ответе 
на его обращение главврач 
Онежской ЦРБ оперирует об-
щими нормативами, неприме-
нимыми в местности, прирав-
ненной к районам Крайнего 
Севера. Что это – намеренная 
попытка ввести народного из-
бранника и общественность в 
заблуждение или искреннее 
заблуждение самого управ-
ленца от медицины, обуслов-
ленное тотальным незнанием 
законодательной базы?

Народные избранники от 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Собрании 
депутатов Онежского муни-
ципального округа первого 
созыва «приняли эстафету» у 
своих однопартийцев из рай-
онного Собрания и продол-
жают отстаивать право жите-
лей Малошуйки на доступную 
медицинскую помощь. До них 
этот вопрос неоднократно 
поднимала и предпринимала 
все возможные для его ре-
шения действия член Совета 
реготделения СРЗП в Архан-
гельской области Ольга Нови-
кова.

Получив от главного врача 
Онежской центральной рай-
онной больницы ответ о том, 
что численность населения, 
прикреплённого к структур-
ному подразделению «Мало-
шуйская районная больница», 
составляет 1871 человек, 
из которых 376 детей до 18 
лет, против необходимых по 
нормативам на участке тера-
певта и врача-педиатра 1800 
взрослых и 800 несовершен-
нолетних пациентов соот-
ветственно, депутат Козлов 
обратился уже к министру 
здравоохранения Архангель-
ской области.

Геннадий Борисович ука-
зал на то, что рекомендован-
ный штатный норматив для 
районов Крайнего Севера и 
приравненных к ним местно-
стей, а также для местностей 
с низкой плотностью населе-
ния составляет 1 участковый 
врач-терапевт на 1300 чело-
век прикрепленного взросло-
го населения, и в Малошуйке 
он выполняется.

Также депутат Козлов 
обращает внимание на то, 

что в соответствии с фе-
деральным законодатель-
ством для районов с низкой 
плотностью населения и 
ограниченной транспорт-
ной доступностью меди-
цинских организаций, к 
которым Малошуйка, без-
условно, относится, количе-
ство должностей медицин-
ских работников кабинета 
врача-педиатра участкового 
устанавливается исходя из 
меньшей численности де-
тей.

Кроме того, педиатр в по-
сёлке Малошуйка – это не 
только участковый врач, но 
также врач образовательных 
учреждений – школы и дет-
ского сада. На этой долж-
ности тоже немалый объём 
работы по охране здоровья 
детей. Нормативы указанных 
должностей суммируются. 
В связи с этим, требования 
к образованию и квалифи-
кации педиатра выше, чем 
те же требования к просто 
участковому педиатру – по-
мимо специалитета обяза-
тельно наличие ординатуры 
по педиатрии.

Нельзя забывать, что дети 
– важнейший приоритет го-
сударственной политики. 
Создание условий, способ-
ствующих их всесторонне-
му развитию, является обя-
занностью государства. И в 
первую очередь это касается 
здоровья детей.

Более того, в ответе 
главврача Онежской ЦРБ речь 
может идти о банальной под-
мене понятий, так как он ссы-
лается на «Рекомендуемые 
штатные нормативы поликли-
ники», а в структуру Малошуй-
ской больницы поликлиника 
не входит вовсе. Но даже в 
штатных нормативах поликли-
ники нет норматива на участ-
ке терапевта 1800 взрослых. 
Даже в городе федерал ьным 
законодательством на 1700 
взрослых рекомендовано на-
личие 1 должности участково-
го терапевта.

Копия обращения депута-
та-справедливоросса к гла-
ве регионального Минздрава 
направлена и руководителю 
районной больницы. Увере-
ны, ответ не заставит себя 
ждать.

НУЖНА НАЛОГОВАЯ ЛЬГОТА ДЛЯ СОЦОБЪЕКТОВ

го оборудования концертного 
зала Ломоносовского ДК в свя-
зи с предельным износом. Если 
не отремонтировать – может 
«встать» все учреждение…

Менее 1 млн рублей направ-
лено на спорт – для приобрете-
ния спортинвентаря для нового 
ФОКа на Карпогорской улице. 
Без этого детские и взрослые 
секции просто-напросто не от-
крыть.

Ну, и самая внушительная 
часть средств из всей «соци-
альной» части – 34 миллиона 
рублей – пойдет на оплату арен-
ды в 2025 году здания свежепо-
строенной школы на 860 мест 

в округе Майская Горка. Для 
Архангельска проект новый: 
огромная финансовая нагрузка, 
но и возможность «замены» ста-
рой 95й школы, здание которой 
законсервировано и требует ка-
питального ремонта.

Собственником объекта яв-
ляется область, ведь школа 
построена в рамках концесси-
онного соглашения между пра-
вительством области и инве-
стором. И получается, что наш 
город в течение 8 лет будет пла-
тить за аренду здания – всего 
выйдет порядка 240 млн.

Учить детей в новой школе, 
разумеется, надо, но и сред-
ства городской казны нужно 
экономить. В этой связи наша 
фракция на сессии высказала 

инициативу – обратиться от Ар-
хангельской городской Думы к 
губернатору Архангельской об-
ласти, а также в областное Со-
брание депутатов с предложе-
нием рассмотреть возможность 
на законодательном уровне 
уменьшить налоговую ставку на 
имущество по социально важ-
ным новым объектам. Это по-
зволит концессионеру снизить 
арендную плату за здание шко-
лы, поскольку основу этого пла-
тежа составляет как раз налог на 
имущество.

Депутаты Гордумы инициативу 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ еди-
ногласно поддержали. Аппарат 
Гордумы подготовит официальное 
обращение и представит депутат-
скому корпусу на одобрение.

ДЕПУТАТ ОТ СРЗП СМЕЛОВ ПРИЗЫВАЕТ ЭКОНОМИТЬ
НА ЧИНОВНИКАХ, А НЕ ОБРАЗОВАНИИ

Г оворя о построенных за пяти-
летку своего правления 9 школах 
и 21 детском саде, губернатор 
Архангельской области, похоже, 
не стал акцентировать внимание 
главы государства на количестве 
закрытых за этот же период и го-
товящихся к ликвидации…

Ещё не обнародованы резуль-
таты процессуальной проверки 
по планируемому закрытию ве-
черней школы № 51 в Карпого-
рах, которую Председатель След-
ственного комитета РФ поручил 
провести руководителю СУ СК 
России по Архангельской области 
и НАО, а в пинежской системе об-
разования уже назревает новый 
скандал.

Депутат Собрания Пинежского 
муниципального округа от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 

ПРАВДУ Владислав Смелов под-
робно освещал эту проблему, 
посвятив ей цикл публикаций в 
средствах массовой коммуника-
ции, публично обращаясь к над-
зорным органам и власти всех 
уровней. Благодаря поднявшейся 
информационной волне вопро-
сом сейчас занимаются след-
ственные органы. 

Не дожидаясь итогов провер-
ки, депутат Смелов уже вынужден 
заниматься предотвращением 
возможных последствий объяв-
ленного сокращения стимулиру-
ющих и иных выплат работникам 
системы образования Пинеж-
ского округа. Всем известно, что 
зарплаты педагогов и так невели-
ки, и опасения людей за размер 
будущих доходов члену Совета 
регионального отделения СРЗП в 
Архангельской области Владис-
лаву Смелову более чем понятны 
– цены, не в пример зарплатам, 
растут стабильно. 

Владислав Сергеевич направил 
соответствующее обращение по 
размерам стимулирующих выплат 
и сокращению фонда оплаты труда 
в учреждениях образования главе 
Пинежского округа и начальнику 
профильного управления.



3VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

Тот факт, что Крым вот уже 
одиннадцать лет снова офи-
циально наш – безусловный 
предмет гордости всех жителей 
России. Однако для многих из 
них, в особенности северян, не-
маловажным остаётся вопрос о 
том, как попасть на полуостров. 
В День воссоединения Крыма с 
Россией 18 марта мы пытались 
понять, почему прямой поезд 
из Архангельска на полуостров 
не обещает быть ни скорым, ни 
комфортным, ни дешёвым.

С начала марта в Поморье не 
утихает обсуждение железнодо-
рожного рейса «Таврия» сооб-
щением Мурманск-Севастополь. 
Хорошо известное правило «бы-
стро, дешево, качественно. Вы-
берите любые два» на нём, увы, 
не работает – выбирать нечего.

Начиная с 23 мая, выехав из 
Архангельска вечером пятницы, 
северяне смогут сойти на перрон 
в Крыму в понедельник вечером. 
Трое суток в пути компания-пе-
ревозчик предлагает провести 
в плацкартных вагонах классов 
«3Л» и «3У» по цене от 11 тысяч 
рублей или купейном вагоне «2Л» 
по цене почти 18,5 тысяч рублей 
за верхнюю полку. На своём сайте 

перевозчик сообщает о том, что 
во всех вышеперечисленных ва-
гонах поезда южного направления 
наличие кондиционера не гаран-
тировано. Также северян преду-
предили о возможном отсутствии 
биотуалетов, а вагона-ресторана 
не будет точно. Так что необходи-
мо будет тщательно спланировать 
рацион для трёхдневного путеше-
ствия без пересадок.

На официальной странице пе-
ревозчика в социальной сети к 
сообщению о данном маршруте 
люди оставили 200 комментари-
ев о том, как непросто органи-
зовать питание детей, которых 
вообще-то везут в Крым для по-
правки здоровья, почему мама с 
маленькими детьми физически 
не может воспользоваться аль-
тернативой с пересадкой, поде-
лились опытом аналогичных по-
ездок, цитируем: «я не знаю как 
люди поедут в таких вагонах, да 
еще и с детьми (у нас скорые на 
станциях вызывали людям, мне 
самой стало плохо от жары, чуть 
сознание не потеряла, но прово-
дница сказала, что вызвать ско-
рую сможет только на станции 
через два часа сорок пять ми-
нут)», и озвучили другие нелест-
ные отзывы...

Вдвойне обидно принимать 
такое отношение к северянам, 
зная, что 20 лет назад эта транс-
портная компания – первый в 
России частный железнодо-
рожный перевозчик – запустила 
между Москвой и Санкт-Петер-
бургом регулярный поезд, в ва-
гонах которого «люкс уровень 
комфорта и качество услуг не 
уступает высококлассным гости-
ницам.» Но только ли частник ви-
новен в сложившейся ситуации?

Ещё в 2022 году «Коммер-
сантъ» сообщил о том, что Мин-
транс обсуждает с ОАО РЖД воз-
можность начала пассажирских 
перевозок в Крым, и в госком-
пании авторитетному изданию 
эту информацию подтвердили. В 
той же публикации было указано, 
что вагоны частной компании, 
запустившей поезда в Крым ещё 
в 2019 году, предоставляет ОАО 
РЖД.

– То, что при аренде подвиж-
ного состава стоимость проезда 
для пассажиров возрастает, так 
же очевидно, как и то, что в отсут-
ствии конкуренции частник будет 
стараться максимально дорого 
продать им билеты в самые не-
оснащённые, а значит самые де-
шёвые для него самого вагоны. 
«Российским железным доро-
гам» пора наконец подтвердить 
статус 100% государственной 
компании, и по крайней мере до 
окончания специальной военной 
операции, пока закрыто авиасо-
общение с Крымом, организо-
вать качественные и доступные 
для людей прямые железнодо-
рожные рейсы на полуостров, 
– считает Председатель Совета 
регионального отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ, руководитель 
фракции СРЗП в Архангельском 
областном Собрании депутатов 
Олег Черненко.

Даже если верить послови-
це «обещанного три года ждут», 
время уже пришло.

КРЫМ НАШ, НО КАК ТУДА ДОБРАТЬСЯ? КУЛЬТУРНЫЙ ОБМЕН
АРХАНГЕЛЬСК-ДОНБАСС

Из творческой командиров-
ки в Донецкую и Луганскую 
народные республики в Ар-
хангельск вернулся главный 
редактор регионального отде-
ления СРЗП Поморья, помощ-
ник руководителя фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельском об-
ластном Собрании депутатов 
Олега Черненко Андрей Кали-
ниченко.

Северянин вошёл в состав 
делегации финалистов и побе-
дителей проекта «Проводники 
культуры», а также руководи-
телей федеральных структур 
и региональных отделений 
Союза писателей России и 
его Совета молодых литерато-
ров как руководитель Студии 
«Абрамовский большак» при 
Архангельском отделении СПР 
и представитель пресс-центра 
СМЛ.

Почти три десятка писа-
телей и публицистов со всей 
России с 13 по 15 марта про-
вели встречи с читателями и 
сотрудниками библиотек горо-
дов Торез, Снежное, Харцызск, 
Мариуполь, Мангуш, Новоа-
зовск, Донецких республикан-
ских универсальной, детской и 
молодёжной библиотек, Луган-
ской республиканской научной 
библиотеки.

Молодые литераторы так-
же общались с ополченцами, 
участниками и очевидцами 
боевых действий, новым поко-
лением «детей войны» на Дон-
бассе, трудовыми коллектива-
ми главной профессии на этой 
земле и коллегами по перу.

Глубже прочувствовать 
связь поколений помогали по-
ездки на Мемориальный ком-
плекс «Саур-Могила» в ДНР, 
Ровеньковский музей «Памяти 
погибших» в ЛНР, и другие па-
мятные места времён Великой 
Отечественной войны, теперь 
неотъемлемо связанные с со-
бытиями последнего десяти-
летия.

На некоторых встречах ав-
торы практически не читали 

собственные произведения, 
жадно впитывая свидетель-
ства очевидцев страшных со-
бытий. На других им удавалось 
«зажечь» гостей своим творче-
ством.

Так, в Донецкой республи-
канской библиотеке для моло-
дёжи, где Андрей Калиниченко 
представил поэзию авторов 
18-35 лет из Архангельска, 
Северодвинска, Новодвинска, 
Коряжмы и Пинежского му-
ниципального округа, студент 
второго курса и председатель 
первичного отделения сту-
денческого самоуправления 
Донецкого колледжа пищевых 
технологий и торговли Денис 
Носко отважился прочесть 
стихотворение собственного 
сочинения.

– Меня побудили прочи-
тать своё стихотворение лю-
бовь к родине и поэты, кото-
рые выступали для нас. Мне 
было интересно пообщаться, 
почерпнуть от них вдохнове-
ние, благодаря которому у 
меня возникли новые идеи, 
и я теперь хочу написать ещё 
несколько стихотворений, – 
поделился ближайшими твор-
ческими планами начинающий 
донецкий поэт.

Кроме того, Андрей Кали-
ниченко передал в библио-
теки городов Донбасса кни-
ги из серии «Современные 
северные писатели» изда-
тельства Архангельского ре-
гионального отделения СПР 
и его совместного с москов-
ским издательством «Вече» 
проекта «Проза Русского 
Севера», а с руководством 
многих из них лично догово-
рился о дальнейшем сотруд-
ничестве.

Взамен он привёз подароч-
ное издание книги, выпущен-
ной Министерством культуры 
Донецкой народной республи-
ки, и другие издания, которые 
уже заняли достойное место 
в библиотеке регионального 
отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Архангельской области.

В АРХАНГЕЛЬСКЕ УЖЕ СТАНОВИТСЯ НОРМОЙ 
НЕ ГОЛОЛЁД, А ОТСУТСТВИЕ БОРЬБЫ С НИМ

Не меньше вопросов вызывает 
политика взаимоотношений реги-
ональной власти с руководством 
областного центра. В недалёком 
социалистическом прошлом в 
Архангельской области была пре-
красная традиция, по которой гла-
ва региона, невзирая на почтенный 
возраст, передвигался по столи-
це Поморья из дома на работу и 
обратно исключительно пешком. 
Быть может, сохранись она по сей 
день, на оперативном совеща-
нии областная власть делала бы 
совсем другие выводы. И спустя 
неделю после того, как из-за ледя-
ного коллапса архангелогородцы 
десятками отправлялись в травм-
пункты, была бы в первую очередь 
озабочена состоянием тротуаров, 
а не обочин автомобильных дорог 
и леерных ограждений.

С 23 февраля весь областной 
центр на целую неделю превра-
тился в один большой непразд-
ничный каток. Победить «ано-
мальные погодные условия», 
которыми городские власти 
назвали гололёд в Архангель-
ске (!!!), профильные службы не 
могли несколько дней подряд. За 
сутки только в один центральный 
травмпункт поступало под сот-
ню человек. Страшно подумать о 

том, какое еще количество потен-
циальных пациентов предпочло 
не ожидать в бесконечных очере-
дях, понадеявшись на несерьез-
ность полученных повреждений.

Пенсионеры жаловались на 
вынужденную самоизоляцию из 
соображений самосохранения. 
В средствах массовой коммуни-
кации измученные люди просили 
главу Архангельска ввести режим 
ЧС и запросить помощь военных 
со спасателями. Однако лишь ад-
министрация одного из городских 
округов догадалась спустя полне-
дели запросить помощь хотя бы в 
региональном УФСИН и привлечь 
осуждённых к принудительным ра-
ботам к единственному действи-
тельно эффективному способу 
борьбы с гололёдом – его скалыва-
нию, хотя бы на автобусных оста-
новках, с которых люди соскальзы-
вали прямиком на проезжую часть.

В это же время депутаты-еди-

нороссы Архангельской город-
ской Думы вышли к главпочтамту 
и публично заявили о том, что до-
вольны качеством уборки улиц. 
«Верхом цинизма» со стороны 
представителей партии власти 
стало то, что компанию предсе-
дателю Архгордумы в этом про-
менаде составил руководитель 
«Чистого города»: то есть хвалил 
последний буквально сам себя. 
Нужно ли говорить о том, какая 
волна критики со стороны горо-
жан обрушилась на явно необъ-
ективное заключение и их самих?!

Один из северян высказал 
мнение о том, что жаловаться 
осталось только Всевышнему 
и, возможно, был прав, ведь на 
оперативном совещании 3 мар-
та даже глава региона высказал 
недовольство сломанными в 
процессе уборки улиц леерными 
ограждениями, а не конечностя-
ми архангелогородцев.
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в марте.

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

1 марта – депутат Собрания 
депутатов МО «Ленский муни-
ципальный район» Кызъюрова 
Елена Васильевна

4 марта – депутат Совета 
депутатов городского посе-
ления «Вельское» Вельского 
района Вершинин Николай 
Николаевич

4 марта – депутат Архан-
гельской городской Думы  Чу-
дакова Юлия Николаевна

5 марта – член Совета МО в 
г. Котлас Вьюхин Дмитрий Ле-
онидович

6 марта – заместитель 
Председателя Совета РО 
СРЗП в АО, член Совета РО 
СРЗП  Чиркова Ирина Алек-
сандровна

6 марта – депутат АОСД  Ва-
тутин Петр Юрьевич

С днём рождения! 

7 марта – депутат Собрания 
депутатов МО «Няндомский 
муниципальный округ» Зорин 
Николай Владимирович

9 марта – депутат Совета 
депутатов сельского поселе-
ния «Аргуновское» Вельского 
района Коротаев Сергей Иго-
ревич

18 марта – ревизор РО МСР 
Зуева Анастасия Владимировна

18 марта – член Коношской 
ТИК от СРЗП, член партии 
СРЗП Богданова Ирина Анато-
льевна

26 марта – депутат Собра-
ния депутатов Онежского му-
ниципального округа  АО Ва-
ракин Кирилл Владимирович

29 марта – член партии 
СРЗП Копытова Виктория Иго-
ревна

СПРАВЕДЛИВОРОССЫ ПОМОРЬЯ ВНОВЬ
В «АВАНГАРДЕ СПРАВЕДЛИВОСТИ»

Стартовал Всероссийский 
конкурс на лучшее местное 
отделение Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
«АВАНГАРД СПРАВЕДЛИВО-
СТИ». В конкурсе принимают 
участие партийные ячейки из 
разных регионов страны. По-
морье представляют местные 
отделения партии в Вельском 
районе, Шенкурском округе и 
Октябрьском территориаль-
ном округе города Архангель-
ска.

Ключевыми показателями 
эффективности деятельно-

ЛИЦА ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ:
20 ДНЕЙ ПРОСТОГО ЖЕНСКОГО СЧАСТЬЯ

«У войны не женское лицо. Но 
ничто на этой войне не запомни-
лось больше, резче, страшнее 
и прекраснее, чем лица наших 
матерей», – писал белорусский 
советский писатель Александр 
Михайлович Адамович.

По поручению Председа-
теля Совета регионального 
отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ в Архангельской области 
Олег Черненко, за два месяца 
мы начинаем серию публика-
ций о судьбах людей в тылу 
и на фронтах Великой Отече-
ственной войны. Её открывает 
история семьи члена Совета 
местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Северодвинске, 
ответственного за органи-
зационно-правовую работу, 
Александра Насонова.

Дед Александра Владими-
ровича, Василий Михайлович 
Насонов, родился в селе Че-
ревково Красноборского рай-
она Архангельской области в 
1915 году. Бабушка по линии 
отца Екатерина Николаевна, в 
девичестве Андреева, в 1919-
м в деревне Жилкино Бабуш-
кинского района Вологодской 
области.

Они встретились в Архан-
гельске, и 2 июня 1941 года 
Соломбальский территори-

альный ЗАГС зарегистриро-
вал брак молодожёнов. Одна-
ко тихое семейное счастье на 
продлилось и трёх недель... 
Через 20 дней началась война, 
и Василий Михайлович был 
призван в ряды Красной Ар-
мии. Сын Володя появился на 
свет спустя 9 месяцев, когда 
красноармеец уже давно сра-
жался на фронтах Великой 
Отечественной.

В первые годы войны мо-
лодая мама с ребёнком жила 
в Архангельске – втором по 
смертности среди мирного 
населения городе после бло-

НОВЫЙ СЕЗОН ПОЛИТШКОЛЫ – НОВЫЕ РЕКОРДЫ

Участники третьего сезона 
«Политшколы Молодежи СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ» из разных 
уголков Архангельской области 
встретились в региональном от-
делении партии.

В этом году интерес к проек-
ту был рекордным: подано 757 
заявок, отобрано 693 участника 
из 77 регионов. Десять из них – 

представители Поморья: спра-
ведливороссы из Архангель-
ска, Мирного, Северодвинска, 
Вельского района, а также Ле-
шуконского, Холмогорского и 
Шенкурского округов.

22 февраля они встретились 
с Секретарем Бюро Совета ре-
готделения в Архангельской 
области Юлией Ждановой. По 
ходу собрания активные члены 

СРЗП смогли обсудить с Юли-
ей Сергеевной текущую рабо-
ту регионального отделения, а 
также задать возникшие в ходе 
изучения лекций вопросы. На-
пример, по Уставу партии и 
взаимодействию с Центром 
защиты прав граждан, которым 
были посвящены одни из пер-
вых теоретических занятий в 
Политшколе.

– В Политшколе насыщенная 
программа: лекции от ведущих 
экспертов по политтехнологи-
ям, избирательному процессу, 
работа в командах, создание и 
реализация общественно-по-
литического проекта, – расска-
зала Юлия Жданова. – Желаю 
участникам из Поморья успе-
хов в учёбе, победы в проекте 
и возможности применить по-
лученные знания на благо жи-
телей Архангельской области.

Напомним, что в прошлом 
сезоне все финалисты «По-
литшколы МСР» из Архангель-
ской области стали её победи-
телями.

кадного Ленинграда, и рабо-
тала на ЛДК №3. Первый мас-
сированный налёт немецкой 
авиации на Архангельск из 
более чем 40 бомбардиров-
щиков был совершён, когда 
Володе Насонову ещё не ис-
полнилось и полгода.

А в 40 километрах от Ар-
хангельска в это время актив-
но строился и ковал Победу 
Молотовск, нынешний Севе-
родвинск. Родные Екатерины 
Насоновой позвали её перее-
хать туда вместе с ребёнком.

Уже в городе корабелов 
Екатерину Николаевну, ра-
ботницу военного завода 
№402, настигло страшное 
известие. Военный комиссар 
вручил извещение о том, что 
её муж красноармеец Насо-
нов Василий Михайлович в 
бою за Социалистическую 
Родину, верный воинской 
присяге, проявив мужество и 
героизм, пропал без вести в 
октябре 1942 года.

К сожалению, его един-
ственная фотография не со-
хранилась. Однако родствен-
ники не раз говорили внуку 
героя Александру Насонову 
о том, что его отец Владимир 
был удивительно похож на 
деда Василия.

– Значит и я, и два моих 
сына так же похожи на мое-
го деда, – уверен Александр 
Владимирович.

Все они, следующие поко-
ления Насоновых – результат 
недолгого семейного сча-
стья Екатерины Николаевны 
и её огромного труда после 
– наверное, главная награда 
красноармейца Василия Ми-
хайловича.

Мы напоминаем о том, 
что ждём истории вашей се-
мьи, связанные с Великой 
Отечественной войной, по 
адресу: 163000, г. Архан-
гельск, ул. Карла Либкнех-
та, д.18, корп.2, 1 этаж или 
spravedlivo29@gmail.com.

сти МО являются успехи в 
партийном строительстве, 
общественно-политическая 
и социально-полезная дея-
тельность, работа с гражда-
нами, результаты партии в 
избирательных кампаниях, 
взаимодействие со СМИ и 
другие объективно измери-
мые параметры.

Основной этап конкурса 
пройдёт с 1 марта по 1 сен-
тября 2025 года. Финальный 
этап и подведение итогов 
конкурса состоится в Москве 
в октябре этого года.

ПРИЕМНАЯ ДЕПУТАТА
ОЛЕГА ЧЕРНЕНКО

работает по адресу:
ул. Федора Абрамова, д.16, корп.1

(вход с торца, рядом с парикмахерской)
по вторникам – с 15 до 18 ч.;

по четвергам – с 9 до 12 ч.

ул. Никитова, д.1 (Ломоносовский ДК)
по вторникам и четвергам – с 12.30 до 14.30 ч.

vk.com/olegchernenko29

ВСЕГДА НА СВЯЗИ!


